

QUINTANA ROO

Naturaleza y diversión en Quintana Roo

7 días en Bacalar, Tulum y Playa del Carmen

Día 1

Nuestro recorrido por este hermoso rincón de nuestro país comienza en el Aeropuerto de Chetumal, capital del estado de **Quintana Roo**. Dependiendo la hora de llegada y si tienes ánimo de conocer **Chetumal** podremos hacer una visita de este pueblito encantador en donde podrás realizar muchas actividades, como recorrer el malecón, comer unos deliciosos mariscos y disfrutar una bebida fría, pasear por la playa o comprar algunas artesanías típicas del lugar. De ahí nos trasladaremos a **Bacalar**, “la laguna de los siete colores”, llamada así por las siete diferentes tonalidades que adquiere debido a las distintas profundidades de la misma. Este fenómeno se debe a la mezcla de aguas dulces y saladas que la componen. A su encanto se suma una peculiaridad científica la existencia de estromatolitos, que son rocas vivas tipo coral que dieron origen a la vida en el planeta. Sabemos que lo que quieres es sumergirte en el agua, así que no dejes pasar un minuto más y ve a darte un chapuzón al **Cenote Azul**, uno de los favoritos de las personas que viven aquí. Debido a su vasta extensión es considerado el más grande de México... ¡disfruta de sus aguas cristalinas y nítidas aún a grandes profundidades!

Después de este emocionante inicio de jornada, nos registraremos en nuestro hotel y descansaremos.

Día 2

Este es un día libre para que disfrutes el pueblo mágico de Bacalar (derivado de “Bakhalal”, “rodeado de carrizos” en maya). Te sugerimos salir temprano para caminar por sus calles sin que te agobie el calor. En el siglo XVII este lugar era constantemente atacado por los piratas debido a su privilegiada ubicación, que favorecía los intercambios comerciales; por este motivo, se construyó el Fuerte de San Felipe Bacalar, que actualmente es un museo en el que podrás encontrar diferentes artículos relacionados con los corsarios, como cañones, mapas y barcos a escala. Si visitas la **Laguna de Bacalar**, no olvides llevar traje de baño, toalla y bloqueador solar biodegradable. Disfruta el grandioso espectáculo natural que te ofrecen sus siete tonalidades y, por favor, respeta las reglas del lugar. Otra opción que tienes es visitar el **Parque Ecoturístico Uchben Kah**, donde puedes nadar, hacer *snorkel*, bucear o realizar tranquilos paseos en lancha. Todas estas actividades han sido cuidadosamente planeadas para mantener un bajo impacto ambiental y conservar estos magníficos recintos naturales.

Día 3

Este día nos trasladaremos a **Tulum**, pero antes de llegar podemos hacer una visita corta a la **Reserva de la Biosfera Sian Ka'an**. Este espacio tiene una extensión de medio millón de hectáreas; sin embargo, debido a que es un lugar protegido y dedicado principalmente a la investigación son pocos los puntos abiertos al público. Abarca una gran variedad de ecosistemas, entre los que podemos encontrar playas, arrecifes de coral, selva tropical, dunas y cenotes. Uno de los accesos turísticos está en el pueblo de Carrillo Puerto, en donde se desarrollan prácticas de sustentabilidad para la reserva y beneficio económico para la comunidad. Al llegar al pueblo mágico de Tulum te percatarás de que cuenta con un balance entre naturaleza, historia y turismo. Su zona arqueológica es conocida como “la ciudad amurallada de la cultura maya” porque cuenta con una barrera con cinco accesos y dos torres de vigilancia desde las que se controlaban los ingresos al asentamiento durante la era prehispánica. Bajo el acantilado se encuentra la **Playa Paraíso**, considerada como una de las mejores de la **Riviera Maya**, y desde la cual se organizan excursiones a la famosa Barrera de Coral Mesoamericana. El **Parque Nacional Tulum** tiene una extensión de 664 hectáreas. A pesar de ser un área de conservación reducida alberga una gran variedad de flora y fauna características de la región. Disfruta las cálidas noches estrelladas y de sus aguas claras color turquesa.

Día 4

Te sugerimos que este día lo emplees para recorrer el pueblo de **Tulum**. Disfruta el centro, los restaurantes, las hermosas playas y su exótica naturaleza. Déjate consentir por las maravillas de la **Riviera Maya** concentradas en un solo lugar. ¡Es mágico! Si quieres conocer el pasado prehispánico, puedes conocer la zona arqueológica de **Cobá** (“agua agitada por el viento”), que se situaba en medio de cuatro lagunas y que es una de las ciudades más antiguas de la Península de Yucatán. Tiene una de las pirámides más altas del mundo maya (Nohoch Mul, que mide 43 metros) y cuenta con numerosos caminos de piedra o “sacbeob”. Admira la majestuosa belleza de la selva y los asombrosos tonos de verde que caracterizan a este lugar.

Día 5

Nos trasladaremos a **Playa del Carmen**, una pequeña ciudad y un lugar idílico situado en el corazón de la Riviera Maya. ¡Deleita tus sentidos en este paraíso de blanca arena y cristalinas aguas color turquesa! Playa del Carmen es sinónimo de diversión para chicos y grandes, con gran variedad de alternativas. Te va a faltar tiempo para conocerlas todas, así que te dejamos algunas recomendaciones:

- Diviértete en los parques de Xcaret: Xcaret, Xel-ha, Xplor, Xenses, Xavage y Xoximilco.
 - Toma el sol en Playa Mamitas.
 - Regresa en el tiempo con una excursión a Chichen Itzá.
 - Snorkelea en Cozumel.
 - Baila sin parar en Cocobongo.
 - Aventúrate en las tirolesas y cenotes de Selvática.
 - Pon a prueba tu valor en los parques de Allfournative.
 - Relájate en Río Secreto.
 - Practica deportes acuáticos.
 - Ve de compras a la Quinta Avenida.
- Y mucho más.

Día 6

Día libre para seguir disfrutando de Playa del Carmen con las actividades de tu elección. ¡Disfruta de este paraíso tropical!

Día 7

Aquí termina nuestro viaje. Es hora de volver a casa, así que nos trasladaremos al Aeropuerto Internacional de Cancún.

NOTAS

Respetar las indicaciones de cada lugar que visitemos y no tires basura a fin de conservarlos en buenas condiciones.

Toma tus provisiones: las zonas arqueológicas cierran a las 17:00 hrs., pero el último acceso es a las 16:00.

Toma en cuenta que la temporada de sargazo (una macroalga flotante) en el Caribe mexicano es de mayo a agosto.

No te puedes perder

Los múltiples festivales de música y cine en Playa del Carmen. Cuenta con nosotros si quieres asistir a alguno de ellos.

La comida típica de la región es la proveniente del mar, así que no te vayas sin probar un buen pescado a la Tikin-xic, un ceviche o unos panuchos.

¿Sabías que...

... Tulum es la única zona arqueológica asentada a la orilla del mar sobre un acantilado? ¡Su posición la hace única y espectacular!

... en Quintana Roo tenemos los tres ríos subterráneos más largos del mundo: el Sistema Sac Actun, Ox Bel Ha y Dos Ojos, y que se encuentran en las zonas de Tulum, Xel Ha y Sian Kaan?

... frente a las costas de Quintana Roo se encuentra el Gran Arrecife Maya, el más grande del Hemisferio Occidental y el segundo más grande del mundo a lo largo del Mar Caribe?